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Sesion 283.a extraordinaria del Instituto, celebrada el Viernes 19 de Diciembre de 1919

Presidida por don Francisco Mardones, se abri6la sesf>n a las 6,30 P. M., con asistencia de los senores

Guillermo Aguero, Manuel Almeyda. Jorge Alessandri. Eduardo Aguirre, Ruben Davila. Javier Gandari

llas, Leonardo Lira, Gustavo Lira, Juan Lagarrigue, Gustavo Leighton, Luis Mate de Luna, Ram6n Mon

tero, Oscar Navarro, Servando Oyanedel. Fernando Vidal y de los secretarios senores Palma y del Rio.
Se iey6 y fue aprobada el acta de la sesi6n anterior.

EI Senor Presidente, poniendoee de pie, comunicc al Instituto el Iallecimiento del miembro honora
ria de la ccrporaci6n, don Domingo Victor Santa Maria. Di6 cuenta ademas, de que el Directorio del Ins

tituto. en sesicn extraordinaria celebrada con tal motive e1 dta 12 del pte., habfa acordado exteriorizar su

condolencia enviando una nota de pesame a la familia, concurriendo en cuerpo a los Iunerales, invitando a

los sodas del Instituto a los mismos, y comisionado para hacer usa de la palabra en e1 Cementerio al Pre
sidente. Se acordo dejar constancia en el acta de la presente sesion, del sentimiento de pesar can que ha
sido recibida en eI Instituto esta sensible perdida.

A continuaci6n se di6 cuenta de haber sido aceptados como sodas perpetuoe del Institute los senores

Juan Blanquier y Pedro Blanquier: como activos los senores Luciano Bravo, Samuel Paves, Enrique AI

bertz, Alejandro Calvo. Abraham Guzman B., Guillermo Guzman A., Ricardo Ayala, Alberto Letelier,
Martfn B. Guntry y Francisco Sandoval; y como pasivoslosseiioresLuisAdduard.HumbertoAnwandter,
Luis Corvalan U., Guillermo Correa L.• Vicente Sanchez de Lozada, Fernando Mardones F. y Jose Mar
chant L.

Finalmente se die cuenta de haber side aceptada Ia renuncia del socio activo senor Francisco Escobar.
EI senor Presidente, despues de manistestar al Instituto que la causa de la falta de sesicnes del mis

rna en los ultimos meses habta sido e1 actual estado del local, que se halla obetruidc por los trabajos de es

tuco en el hall. concedio la palabra al senor Leonardo Lira para tratar sabre "Una controversia sabre gas
to minimo de una hoya hidrografica".

EI senor Lira expreec que con ccasi6n de un proceso admmistrativo, cuya materia no era de interes

para el Institute, habfa emit.do un infcrme en el cual sostenta que para avaluar el gasto minima de una

hoya hidrografica. debfa considerarse ccmo influencia capital y preponderante Ia superficie de Ia misma.

Agreg6 que otro informe habia side emitido en el mismo proceso por el senor Javier Gandarillas M.,
en sentido contrario al euyo, y que en tal situacion, habta creido de interes traer a las sesionee del Institute
ra materia en discusi6n, para lIegar en cuanto fueee pcsible a un exclarecimiento de ella.

A continuaci6n expueo, fundado en autoridades cientfficas como Chanued, Fruhling, Murphy y Met
calf. 1a teorfa hidrologica en que habfa fundado su aserto.

Al terminar e1 sefor Lira. hizo usa de Ia palabra el senor GandarilIas, quien declare que estaba de
acuerdo con 1a teoria expuesta per el setter Lira. y que en el informe que le habra cabido presentar en el

prcceso en cuestlcn, eI habia estimado necesario tontemplar el aspecto administrative con preferencia al
as pecto teorico del asunto.

En seguida die lectura a dichc infonne, y conciuy6 manifestando que para evitar tales conflictoe, es

tlmaba de conveniencia que las inspecciones de la Direccion de Obras Publicae establecieran pautas des
tinadae a fijar las condiciones en que deben elaborarse los informes y proyectos tecnicos.

EI senor Lira tcn-o la palabra nuevamente para celebrar que el senor Gandarillas estuviese de acuer

do con la base cientifica expueeta por el, y expres6 a continuacion su opinion contraria a Ia idea de fijar
normas tecnicas, estimando que 1a meier garantia esta en la capacidad y criteria profesional del ingenie
ro au tor de los trabajos.

Se ievant6 la sesi6n a las 7,30 P. M.
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